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Состоялось открытие нового 
учебного здания "kood/Jõhvi"
В конце ноября состоялось торжественное открытие здания школы "kood/Jõhvi", в 
котором, помимо учебных помещений и помещений для отдыха, есть также жилые 
помещения на 150 учащихся.

- Где видите ошибку, туда идите и помо-
гите. Основатели "kood/Jõhvi" заметили 
проблему и взяли бразды правления в 
свои руки с целью обучить новое поко-
ление ИТ-специалистов. Они разглядели 
потенциал Ида-Вирумаа и использовали 
его по максимуму. Теперь в Йыхви соби-
рается самое современное и устремленное 
в будущее сообщество в Эстонии, - сказала 
премьер-министр Кая Каллас на церемонии 
открытия.

В "kood/Jõhvi" учатся 500 человек с 
разным опытом - есть и пекари, и топ-
менеджеры. Средний возраст студентов - 
27 лет, а самому старшему 64 года. "Школу 
"kood/Jõhvi" делает особенной объедине-
ние уникальных людей. Наши различия 
также обогащают инфотехнологическое 
развитие", - считает Эгон Сакс, который 
последние четыре года жил в Мексике и 
снова переехал в Эстонию ради "kood/

Jõhvi". Среди учащихся "kood/Jõhvi" пред-
ставители 24 национальностей, из них 30% 
женщины и 70% мужчины.

- Первый год работы школы програм-
мирования показал, что интерес к школе 
высок как со стороны учащихся, так и со 
стороны будущих работодателей, поэтому 
в этом году мы решили принять 300 новых 
студентов, - сказал председатель совета 
"kood/Jõhvi" Таавет Хинрикус. - В течение 
года и учебная программа, и школа активно 
развивались, начиная с развития учебной 
работы и заканчивая сдачей в эксплуатацию 
пятиэтажного здания школы в Йыхви.

Как отметил Хинрикус, цель школы - 
уменьшить дефицит ИТ-талантов и повы-
сить технологические навыки жителей 
Эстонии. "Мы считаем, что "kood/Jõhvi" 
- лучший способ сделать ИТ-образование 
доступным для всех. С этой целью школа 
также сотрудничает с другими подобными 

программами и специалистами и с каждым 
годом увеличивает количество студентов", 
- добавил Хинрикус.

По словам местных жителей, "kood/
Jõhvi" придает как Йыхви, так и Ида-Виру-
маа важное международное измерение, что 
стало неизбежным, особенно в нынешних 
политических обстоятельствах. "Необхо-
димо, чтобы наряду с русским культурным 
пространством, которое до сих пор домини-
ровало в регионе, возникло новое междуна-
родное, но все же характерное для Эстонии 
измерение. Свежий образ мышления в обла-
сти ИТ и общины делает это возможным 
как в повседневном функционировании 
уезда, так и с точки зрения будущего. Эти 
изменения именно сейчас очень нужны в 
Ида-Вирумаа", - сказала Пийа Тамм, быв-
ший директор Йыхвиского концертного 
дома. Йыхвиское волостное управление 
выразило свою поддержку среди прочего 
тем, что дало автобусной остановке рядом 
со школой название "Koodikooli".

Антеро Кевин ЛЕЭДУ,
руководитель по маркетингу и 

коммуникациям "kood/Jõhvi"

КАЖДЫЙ ЖИТЕЛЬ ЙЫХВИСКОЙ 
ВОЛОСТИ ВАЖЕН!

Среди всех зарегистрировавшихся жителем 
Йыхвиской волости в период с 1.01 по 31.12.2022 

будут разыграны 3×800 евро.

РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 
3×800 ЕВРО

ЗАРЕГИСТРИРУЙТЕСЬ 
КАК ЖИТЕЛЬ ЙЫХВИ!

ЗАЧЕМ?
• Вы внесете свой вклад в развитие Йыхви.
• С ростом доходной базы родная волость 

развивается, а предлагаемые услуги становятся 
более качественными.

• Точный регистр населения помогает детально и 
толково планировать бюджет Йыхвиской волости.

• Большая часть услуг и пособий, предлагаемых 
Йыхвиской волостью, основана на данных 
регистра населения.

КАК?
Как подать извещение о месте жительства?
• через электронный регистр народонаселения 

(E-rahvastikuregister),
• по электронной почте,
• отправьте необходимые документы с дигитальной 

подписью на адрес: johvi@johvi.ee,
• на месте в Йыхвиском волостном управлении.

ТАК ВЫ СМОЖЕТЕ 
ВНЕСТИ СВОЙ ВКЛАД 
В РАЗВИТИЕ ЙЫХВИ

Период действия кампании до 31.12.2022.
www.johvi.ee/kampaania • Тел. +372 336 3777

Работы по содержанию улиц и дорог 
осуществляет ТОО "Jõhvi KEK".
Ответственный специалист 
Виктор Румянцев, тел. +372 50 98 580, 
э-почта: johvikek@gmail.com
Диспетчер Андрус Куликов, 
тел. +372 50 40 678, э-почта: johvikek@gmail.com
Круглогодичные работы по обслуживанию 
на велопешеходных дорогах в сельской 
местности, а также на пешеходных дорогах 
к северу и к югу от железной дороги в городе 
Йыхви осуществляет "RoadWest OÜ".
Диспетчерскую услугу подрядчика 
(контактное лицо) осуществляет менеджер по 
обслуживанию Ахто Вестер, 
тел. +372 50 54 714, э-почта: ahto@roadwest.ee

Контактное лицо волостного управления
по вопросам содержания дорог -
специалист по хозяйственным вопросам
Айво Тамм 
тел. 506 2846, э-почта aivo.tamm@johvi.ee

Этой зимой дороги и улицы волости 
будут обслуживать фирмы, выбранныe 
на июльском тендере. Волостное 
управление надеется, что поставщики 
услуг качественно выполнят свои 
обязательства.

- Я в хорошем настроении по поводу 
зимы: мы регулярно общаемся с дорож-
ными операторами, и в настоящее время 
у нас нет информации о том, что с обслу-
живанием дорог могут возникнуть про-
блемы, - сказал помощник волостного 
старейшины Арво Аллер. - На каждой 
встрече мы спрашиваем, готовы ли вы к 
зимнему содержанию дорог и есть ли у вас 
все необходимые машины, и нас уверяют, 
что они есть.

Он констатировал, что подобная прак-
тика содержания дорог в Йыхви в новинку, 

так как многие годы улицы обслуживала 
фирма "N&V".

- Практика также выявит узкие места, 
но мы постараемся быть к этому готовыми, 
- сказал Аллер. Вместе с тем одно из побе-
дивших в тендере предприятий, "Jõhvi 
KEK", получило первый опыт содержа-
ния городских дорог еще прошлой зимой, 
когда помогало расчищать снег в ситуации, 
когда сотрудничество с предыдущим дого-
ворным партнером, ТОО "N&V", было 
прекращено.

В июле и августе волостное управ-
ление подписало договоры с частными 
предприятиями "Jõhvi KEK" и "RoadWest", 
которые в 2022-2026 годах будут обслужи-
вать дороги и зоны зеленых насаждений 
волости.

"ЙТ"

К зимнему обслуживанию дорог готовы!

Руководители школы 
Карин Кюннапас и 

Элле-Мари Паппел-Някс.
Фото: Pэнe Лутep

ЗАРЕГИСТРИРУЙТЕСЬ 
В КАЧЕСТВЕ ЖИТЕЛЯ 

ЙЫХВИСКОЙ 
ВОЛОСТИ!
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О решениях волостного собрания
Сменился председатель ревизионной комиссии
Волостное собрание избрало Ирину Шульгину председателем ревизи-
онной комиссии и Пауля Пааса заместителем председателя.
Прежний председатель ревизионной комиссии Эвелин Данилов отка-
залась от этой должности в октябре.

Изменен порядок работы волостного собрания
Волостное собрание изменило свой порядок работы. В числе прочего 
заседания собрания, ранее проходившие в третий четверг месяца, теперь 
будут проводиться, как правило, в последний четверг месяца, в час, в 
месте и помещениях, указанных в приглашении на заседание.
Заместитель председателя волостного собрания Пауль Паас сказал, что 
одной из целей изменения устава собрания было позволить изменять 
распорядки работы волостного собрания и волостного управления в ходе 
одного чтения в собрании: "Мы предвидели, что этих изменений будет 
довольно много. Первая галочка уже поставлена: поступило предложение 
проводить заседание волостного собрания в последний четверг месяца".
Предложение проводить заседание собрания в последний четверг месяца 
сделало волостное управление. Обоснованием является составление 
волостного бюджета по методу начисления, когда операции отобража-
ются в соответствии с их осуществлением, независимо от того, когда за 
них поступают или выплачиваются денежные средства. Следовательно, 
доходы и расходы за конкретный месяц становятся известны в послед-
ней четверти месяца, следующего за отчетным, из-за чего, например, 
четвертый дополнительный бюджет текущего года, предполагающий 
выделение из бюджета дополнительных средств учреждениям в покры-
тие дополнительных расходов из-за повышения цен на энергоносители, 
по действующему порядку работы волостного собрания невозможен.

Разрешение участвовать в конкурсе
Волостное собрание дало волостному управлению разрешение участво-
вать в конкурсе Департамента социального страхования "Применение 
персонализированной модели специального социального обеспечения 
в органе местного самоуправления 2023-2024" и решать переданные в 
ведение местного самоуправления задачи, связанные с реализацией 
проектных мер. Заодно волостное собрание гарантирует, что в случае 
участия в этом проекте волость покроет собственное финансирование 
в сумме 6602 евро.

"ЙТ"

Волостное собрание призывает людей, которые живут и работают в Йыхви, но не 
являются жителями волости, зарегистрироваться в декабре в качестве волостного 
жителя; между участниками кампании будут разыграны призы.

- Эта акция напря-
му ю направлена 
на людей,  кото-
рые на самом деле 
живут в Йыхви, но 
по какой-то при-
чине здесь не про-
писаны, - сказал 
депутат волостного 
собрания Иво Окас, 
- а также на тех, кто 
уже вносит вклад в 

развитие волости, работая здесь четыре 
или пять дней в неделю. Возможно, они 
захотят еще крепче связать себя с Йыхви 
и прописаться в волости.

- Желаем мотивировать также жиль-
цов дачных или садоводческих коопера-
тивов, которые живут там круглый год, но 
не зарегистрированы в качестве жителей 
Йыхви, - добавил Окас.

Для того чтобы жители Йыхвиской 
волости привели свои данные местожи-
тельства в соответствие с действительно-
стью, необходимая некоторая мотивация, 
решили в волостном собрании, и поэтому 
учрежден призовой фонд кампании в 

размере 3000 евро. Розыгрыш проведет 
волостное управление.

По словам Окаса, простая математика 
показывает, что упорядочение данных 
местожительства может пополнить и 
волостной кошелек: подоходный налог 
физического лица составляет более 60% 
доходов от основной деятельности воло-
сти, а среди налоговых доходов - более 
95%. Поэтому важно, чтобы данные реги-
стра народонаселения соответствовали 
действительности.

- Средняя зарплата брутто в Ида-
Вирумаа во втором квартале 2022 года, 
по данным Департамента статистики, 
составила 1321 евро в месяц, от этой 
суммы в бюджет местного самоуправле-
ния поступает порядка 1850 евро в год. 
Это существенная сумма, - отметил Окас.

- Точность данных в регистре наро-
донаселения помогает успешнее пла-
нировать волостную жизнь, например, 
потребность в различных услугах, - ска-
жем, в детсадовских местах, - сказал Окас. 

Член волостного собрания Роман 
Граф на заседании волостного собрания 
сказал, что подобная кампания, по его 

мнению, странная: "Это как Буратино, 
который закапывает золотой в землю и 
ждет".

В то же время похожую тактику для 
наращивания своей демографической 
базы использовали несколько эстонских 
самоуправлений.

Например, волость Отепяэ разыграла 
между всеми, кто зарегистрировался 
в ходе кампании, 3x500 евро, волость 
Харку - пять смартфонов "Apple iPhone 
13", волость Ныо - 5x300 евро плюс 100 
евро каждому зарегистрировавшемуся, 
волость Валга - 3х300 евро.

В Ида-Вирумаа похожую кампанию 
организовал Нарва-Йыэсуу, где между 
прописавшимися в регистре народона-
селения разыграли кроссовер "Subaru 
Forester". Благодаря этой кампании, 
проведенной в 2017 году, число жителей 
самоуправления выросло на 240 человек.

"ЙТ"

Рост цены компенсируют из 
дополнительного бюджета
Расходы волостного управления на электроэнергию по сравнению с 
прошлым годом увеличились на 222,6%.
Финансовый руководитель волостного управления Кюллике Олуп сказала, что 
если сравнить период с 1 июля по 30 октября прошлого года с аналогичным 
периодом этого года, то рост затрат на электроэнергию на всей административ-
ной территории волости, в том числе на уличное освещение, составил 222,6%. 
Рост цен на электроэнергию будет покрыт за счет дополнительного бюджета.
В целях экономии электроэнергии уличные фонари сейчас горят не на полную 
мощность, но в темное время суток город освещается.
- Скажем так, освещения на полную мощность сейчас нет, но это не сильно 
влияет на городскую картину. Света на улице вечером, наверное, мало для 
чтения книги, но для безопасного передвижения вполне достаточно, - сказал 
помощник волостного старейшины Арво Аллер. По его словам, тот факт, что 
уличное освещение Йыхви в 2015 году перешло на светодиодные лампы, явля-
ется большим подспорьем в экономии энергии.
Однако, по словам Аллера, волость не делает ничего радикального для эконо-
мии энергии. "Конечно, мы соблюдаем элементарные меры экономии: выклю-
чаем свет, уходя из помещения, и не позволяем лампам гореть без надобности".
По словам Аллера, уличное освещение в Йыхви ради экономии не выключалось, 
а в связи с распространенной в социальных сетях фотографией центральной 
площади, где свет не горел, Аллер сказал, что это был сбой в электроснабжении в 
этом районе, который оперативно устранили, и освещение есть во всем городе.

Суд встал на сторону Йыхви
Вируский уездный суд не удовлетворил иск ТОО "N&V" к Йыхвискому 
волостному управлению. Фирма требовала от волости 42660 евро за 
зимнее содержание дорог.
Волостное управление юридически расторгло договор с "N&V" в феврале по 
причине некачественного обслуживания дорог, сказал помощник волостного 
старейшины Арво Аллер. По его словам, волость вела себя с фирмой коррек-
тно: в соответствии с договором из счета за уборку снега - он составил 58650 
евро - вычли неустойку и сумму, которую заплатили третьим сторонам, которые 
пришли на помощь волостному управлению и фактически расчистили улицы. 
Таким образом, волостное управление заплатило "N&V" 15990 евро.
- К этому можно еще добавить тот факт, что представитель "N&V" отправил 
волостному управлению письмо, в котором выразил желание расторгнуть 
договор, - отметил Аллер. Он добавил, что общение волости с фирмой было 
корректным, вдобавок во время снежных бурь предложили свою помощь, 
однако это не помогло выйти из ситуации.
Недовольство качеством расчистки дорог и улиц было велико, волостное 
управление получило на этот счет десятки жалоб.
Аллер констатировал, что решение прекратить сотрудничество с "N&V", по 
его мнению, было верным: "Но мы живем в демократическом государстве, 
и каждый имеет право обратиться в суд. Думаю, что фирма не ограничится 
решением первой судебной инстанции и обжалует его в окружном суде. Как 
это повлияет на работу волостного управления? Напрямую не повлияет, но в 
подсознании сидит мысль, что у нас идет судебный процесс".
Волостное управление заключило договоры на содержание дорог с ТОО "N&V" 
в начале этого года, но уже спустя месяц расторгло их. В этот период в Йыхви 
выпало очень много снега, фирма не выполняла свои обязательства на пред-
усмотренном договором уровне, и волость отказалась от ее услуг.
В июле прошел новый конкурс на содержание йыхвиских дорог и зеленых зон, 
в нем "N&V" уже не участвовало.
"N&V" может обжаловать решение Вируского уездного суда в Тартуском окруж-
ном суде до середины декабря. Сделает ли фирма это, ко времени отправки 
"Jõhvi Teataja" в печать было неизвестно.

"ЙТ"

Кампания: зарегистрируйся 
в качестве жителя Йыхви

Лучшая НКО года действует в Йыхви
По обыкновению, Ида-Вирума-
аский центр предприниматель-
ства (IVEK) отметил активных 
граждан уезда и лучшие граж-
данские объединения; в пяти 
номинациях было представ-
лено 63 кандидата, а объедине-
ние "Õnnelik Naine" завоевало 
титул лучшей НКО.

Одна из ру ководителей 
некоммерческой организации 
Мария Попова рассказала, что 
их НКО была создана в Йыхви 
пять лет назад с желанием помо-
гать и поддерживать женщин и 
их семьи.

- Изначально был основан женский 
клуб под названием "Loodud olema 
õnnelik". Там проводились уютные кафе-
вечеринки для женщин, куда участницы 
могли надеть красивое платье, забыть о 

повседневных заботах и почувствовать, 
что о них заботятся, - рассказала Попова. 
Далее был открыт клуб для взрослых 
"Kohv + Kaneel". НКО организует поездки 
для семей, курсы, рабочие комнаты, также 
провели международную конференцию.

В описании НКО говорится, 
что цель ее деятельности - нау-
чить создавать здоровые семей-
ные отношения, помочь обре-
сти истинное счастье, научить 
основам духовного обновления. 
На таких встречах своими зна-
ниями делятся специалисты в 
области психологии, педагогики, 
медицины, спорта, культуры, 
косметологии, семейного права, 
финансов и инвестиций, а также 
представители других некоммер-
ческих организаций. Гости клуба 
приезжают как из Йыхви, так и из 

других городов Ида-Вирумаа.
Организаторами конкурса признания 

гражданских объединений являются IVEK, 
Нарвский инфоцентр "Europe Direct" и 
Ида-Вирумааский творческий кластер.

"ЙТ"

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР ПРОВЕЛА 
ДЕНЬ В ЙЫХВИ
Премьер-министр Кая Каллас 30 ноября весь 
день находилась в Йыхви. Она встретилась как 
с гимназистами, так и с пенсионерами, посетила 
спортивную школу и обсудила важные темы с 
представителями профсоюза. Вечером Каллас приняла 
участие в открытии реновированного здания школы 
"kood/Jõhvi".

Фото: Эрика ПРАВЕ

Иво Окас.
ФОТО: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Каждый, кто зарегистрируется 
в качестве жителя Йыхвиской 
волости в период с 1.01 по 
31.12, участвует в розыгрыше, 
призовой фонд которого 
составляет до 3000 евро.

Мария Попова. ФОТО: ЧАСТНЫЙ АРХИВ
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Обновлено предписание 
о благоустройстве
Волостное собрание обновило волостное предписание о благоустройстве и 
отменило ранее действовавший документ, который датировался 2007 годом.
Необходимость обновления предписания возникла из-за того, что измени-
лись некоторые правовые акты, например, Закон о лесе и акты, касающиеся 
пожарной безопасности, которые напрямую влияют на содержание пред-
писания о благоустройстве, пояснила специалист волостного управления 
по благоустройству и кладбищам Лийви Мёльдер.
Предписание о благоустройстве Йыхвиской волости является важным доку-
ментом, так как устанавливает требования к благоустройству на всей адми-
нистративной территории волости, независимо от статуса собственности.
- Предписание является обязательным для исполнения для всех физических 
и юридических лиц, которые здесь живут, находятся и/или работают, - сказала 
Мёльдер. Этот документ связан с рядом других волостных правовых актов, 
как то предписание об обращении с отходами и порядок организованного 
вывоза отходов, предписание о локальной очистке и отводе сточных вод, 
предписание об использовании общей сети водоснабжения и канализации, 
предписание о земляных работах, предписание об использовании кладбища, 
требования и порядок организации торговли на землях общего пользования, 
предписание о содержании собак и кошек.
По словам Мёльдер, один из подразделов предписания о благоустройстве 
посвящен парковке автотранспортных средств, в чем зачастую допускаются 
нарушения.
Например, сейчас, в преддверии зимы, очень важно отметить, что владелец 
и/или пользователь автотранспорта обязан следить за тем, чтобы припарко-
ванный на улице автомобиль не мешал проведению работ по уборке улиц. "В 
противном случае он обязан убрать снег и лед, листья деревьев и другой мусор 
из-под припаркованного на улице и препятствующего уборке транспортного 
средства и в радиусе двух метров вокруг него", - говорится в предписании.
Водители должны знать, что остановка или парковка автомобиля или при-
цепа в зеленой зоне или зеленой полосе разрешена только с разрешения 
владельца этой зеленой зоны.
- Говоря еще о парковке, важно подчеркнуть, что автомотосредство можно 
парковать только таким образом, чтобы оно не препятствовало подъезду 
автомобилей специализированных служб к жилому дому, - сказала Мёльдер. 
Она также обратила внимание на то, что старый автомобиль нельзя парковать 
или оставлять на дороге общего пользования или в другом общественном 
месте, а также на въезде во двор.
Предписание о благоустройстве также устанавливает, что движение автомо-
тотранспорта по озелененным территориям, детским площадкам, спортив-
ным сооружениям, кладбищам, дорогам, не предназначенным для движения 
транспорта, и в других не предназначенных для этого местах не допускается; 
владелец транспортного средства должен знать, что также запрещается соз-
давать автомототранспортом чрезмерный шум вблизи административных и 
жилых зданий, а также зон отдыха.
С волостным предписанием о благоустройстве можно ознакомиться на сайте 
волостного управления johvi.ee или в волостной управе.

Построят парковку и 
пешеходную дорожку
В будущем добраться от вокзала до центра города можно будет по дорожке, 
которую планируется проложить параллельно железнодорожным путям; в 
том же районе, по адресу: ул. Кооли, 19а, также будет построена автостоянка.
- Чтобы сделать движение от железнодорожного вокзала в город более удоб-
ным, мы планируем построить дорожку от здания вокзала до умной автомойки, 
- сказал помощник волостного старейшины Арво Аллер. В настоящее время 
люди движутся от железнодорожного вокзала в сторону города по самосто-
ятельно протоптанной тропинке рядом с железной дорогой или вынуждены 
делать небольшой крюк и идти по обочине проезжей части.
Помимо дорожки, рядом с церковью Свидетелей Иеговы будет построена 
парковка, которой смогут пользоваться все желающие.
Волостное управление получило поддержку на выполнение упомянутых 
строительных работ от Государственного центра опорных услуг; государство 
выделит 60000 евро, к чему добавится собственное участие волости в размере 
20000 евро. Проект будет реализован в следующем году.

"ЙТ"

"Elering" ремонтирует высоковольтные линии в Йыхви
Эстония вместе с соседями Латвией и Литвой 
поставила цель отключить свои электроси-
стемы от России не позднее конца 2025 года. 
Это означает, что и проходящие через Йых-
вискую волость высоковольтные линии элек-
тропередачи надо реконструировать с целью 
повышения эксплуатационной надежности.

Работы по строительству основной линии в 
Йыхвиской волости по большей части завершены, 
все шесть опор установлены. Остаются только 
работы по благоустройству. После завершения 
работ территорию благоустроят и демонти-
руют старые воздушные линии, выведенные из 
эксплуатации.

Три важных изменения
Речь идет о совместном проекте трех стран Бал-
тии, который повлечет за собой три значимых 
изменения.

Первое и главное - выход из российской 
системы обеспечит нам наличие электроэнергии 
в любой момент времени, то есть чувство без-
опасности, независимо от действий, воли или 
планов большого восточного соседа. Потому что 
хотя мы больше не импортируем электроэнер-
гию из России, на сегодня мы все же зависим от 

недружелюбного соседа, который нужен нам для 
поддержания частоты, необходимой для работы 
нашей маленькой электросистемы. Не нужно быть 
экспертом по безопасности или энергетике, чтобы 
понимать: это не является хорошим решением для 
нас. Если Россия решит-таки отключить страны 
Балтии от своей частотной зоны раньше, то мы 
справимся, но каждый реконструированный кило-
метр линий повышает надежность.

Во-вторых, в рамках проекта заменят все иду-
щие с востока на юг старые и изношенные линии 
на современные, что добавит электросистеме 
надежности на очень долгое время.

В-третьих, по всей Эстонии от ограничений, 
связанных с охранной зоной, освободятся сотни 
гектаров неиспользуемой земли под линиями. Если 
представить их как один участок, то на нем можно 
было бы построить 1400 футбольных полей.

Сотрудничество с землевладельцами - 
на важном месте
В ходе работ мы стараемся как можно меньше 
беспокоить людей, живущих и работающих близ 
линий. Перебоев в электроснабжении работы 
не вызовут, поскольку питание всех подстанций, 
задействованных в работах, дублируется.

Мы понимаем, что для владельцев земельных 
участков реконструкция не всегда удобна, осо-
бенно осенью, когда слякотно. Понятно, что столь 
масштабные строительные работы невозможно 
осуществить незаметно. Обещаем выполнять 
работы быстро и экономно, владельцев участков 
обязательно оповестят заранее, когда близ них 
начнутся работы. Возникший в ходе работ беспо-
рядок ликвидируют, строительные отходы вывезут 
при первой возможности.

Мы очень благодарны местным самоуправ-
лениям и землевладельцам, которые понимают, 
что проведение реконструкции высоковольтных 
линий в быстром темпе - в интересах энергетиче-
ской безопасности всей Эстонии. Сотрудничество 
складывается замечательно.

Синхронизация с материковой Европой обой-
дется странам Балтии и Польше в общем примерно 
в 1,6 миллиарда евро, доля Эстонии составляет 
более 300 миллионов евро. В объеме 75% проект 
финансирует Европейский союз, остальные 25% 
необходимых инвестиций в Эстонии обеспечат из 
Фонда доходов от распределения ограниченной 
пропускной способности электропередачи.

Иллимар ВАХТРАС, Мартен РАЙДМА,
проект-менеджеры "Elering"

Представители управы встречаются 
с предпринимателями и НКО
Представители волостного управления провели три встречи с предпринимателями, 
чтобы обсудить темы, связанные с развитием волостного управления. Аналогичные 
встречи планируется провести с представителями НКО и квартирных товариществ.

- Цель этих встреч очень простая: мы 
все живем и работаем в одной волости, 
и происходящее здесь - наше общее дело, 
- сказала волостной старейшина Марис 
Тоомель. По ее словам, встречи с пред-
принимателями проходили в деловой и 
приятной атмосфере.

Первая встреча состоялась в волостном 
управлении на конференции, посвященной 
развитию волости. Это был своего рода 
тест, который показал, что предпринима-
тели заинтересованы в подобных встречах, 
и на следующих мероприятиях их станови-
лось все больше.

- Эти встречи полезны обеим сторо-
нам: мы получаем информацию о направ-
лениях развития и проблемах предприятий, 
а предприниматели получают информацию 
о волостных делах из первоисточника, а не 

из СМИ, причем по многим темам пред-
приниматели предлагают свои решения и 
сотрудничество, - сказала Тоомель. Напри-
мер, сообща обсудили аргументы за и про-
тив объединения с Тойла, рассмотрели 
тематику программы развития и погово-
рили на темы городского благоустройства.

Последняя, третья по счету встреча 
прошла в "Tsentraal". На ней ознакомились 
с процессом реновации торгового центра 
и вместе искали решения для благоустрой-
ства Кесквяльяк.

"Pargi Keskus" сделал конкретное пред-
ложение о сотрудничестве в части развития 
темы спорта, сказала Тоомель.

Член волостного управления Месcурме 
Писарева сообщила, что вдобавок к встре-
чам с предпринимателями на ближай-
шее время запланированы аналогичные 

собрания с представителями НКО и квар-
тирных товариществ.

- Хорошие отношения с различными 
объединениями очень важны для волост-
ной управы. Поэтому на этих встречах мы 
обсудим конкретные темы. Роль НКО во 
многом заключается в сохранении и разви-
тии культуры, а работа волостного управле-
ния - поддерживать ее сохранение. В ходе 
совместных обсуждений выяснится, как 
лучше это сделать, - привела пример Писа-
рева. Она добавила, что важность сотруд-
ничества с квартирными товариществами 
растет, поскольку при их посредничестве 
люди получают важную информацию, в то 
же время необходимо обсудить, к примеру, 
тему создания убежищ. "И опять же - важно 
знать, какая поддержка нужна этим НКО и 
как волостное управление может ее орга-
низовать, - сказала Писарева. - В последнее 
время у нас были схожие проблемы - напри-
мер, рост цен на энергию, так что общие 
темы для анализа есть".

"ЙТ"

Вручена стипендия имени Кийска
Вируский кинофонд в сотрудничестве 
с Йыхвиским волостным управлением 
возобновил конкурс на получение 
стипендии имени Кальё Кийска для 
молодого кинодеятеля. Победителем 
конкурса стал Йоханнес Магнус Ауле, 
также были отмечены Адеэле Тяхемаа 
и НКО "Premiere".

Ауле был выбран из 11 кандидатов, 
потому что он будет снимать короткоме-
тражный фильм в Ида-Вирумаа.

Присуждая стипендию Ауле, жюри 
признало молодой талант и хотело укре-
пить его связь с уездом, где начался его путь 
кинодеятеля. Молодой человек окончил 
BFM (Балтийский институт кино, медиа и 
искусств) и сейчас изучает киноиндустрию 
в NFT (Национальная школа кино и теле-
видения) в Лондоне.

Поощрительной награды удостоено 
объединение молодых творческих худож-
ников - НКО "Premiere". Специальную 
награду вручили Адеэле Тяхемаа, которая 
работает в "Taska Film" и с помощью Виру-
ского кинофонда привела в Ида-Вирумаа 
съемки фильмов "Igitee", "Klassikokkutulek 
3" и трилогии о Мельхиоре.

Старейшина Йыхвиской волости 
Марис Тоомель сказала, что одной из целей 
стипендии является сохранение памяти о 

жившем в Йыхви кинорежиссере и актере 
Кальё Кийске. "Также идея состоит в том, 
чтобы поддержать молодых кинодеяте-
лей, которые использовали Ида-Вирумаа 
в своем творчестве, чтобы побудить их 
открывать и запечатлевать разнообразие 
Ида-Вирумаа, а также способствовать рас-
пространению положительного имиджа 
уезда".

В состав жюри, присуждавшего стипен-
дию имени Кальё Кийска, входили Раймо 

Йыэранд, Яак Лыхмус, Кристийна Дави-
дянц и Марис Тоомель.

Ранее стипендии имени Кальё Кийска 
были удостоены режиссеры Анна Хинтс, 
Мартти Хельде и Лийз Нимик, а также руко-
водитель кинопроизводства Март Саар.

Стипендию размером 2500 евро вру-
чили на отраслевом семинаре в рамках 
регионального кинофестиваля "KinoFF" 
в нарвском центре "OBJEKT".

"ЙТ"

Иллюстрация: АНДРЕС ВАРУСТИН

На вручении стипендии. ФОТО: ЧАСТНЫЙ АРХИВ
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Уже в 21-й раз в середине ноября в 
Таммикуском народном доме зву-
чали песни в исполнении солистов 
и ансамблей; на этот раз жюри оце-
нивало исполнение зимних песен.

Уездный день солистов и ансам-
блей - это событие, которое, с одной 
стороны, предлагает публике очень 
своеобразную музыку, звучащую в 
камерной обстановке, и зрители могут 
в такой атмосфере напрочь забыть, что 
проходит конкурс; в то же время для 
самых разных исполнителей это серьез-
ное испытание сил.

На этот раз свое певческое мастер-
ство продемонстрировали 16 участ-
ников, их музыкальный опыт, стиль и 
возраст были самыми разными. Так, на 
сцене можно было увидеть ансамбль 
бабушек из Силламяэ, который испол-
нил русскую народную песню, а также 
порадовал публику песней на эстон-
ском языке. Среди конкурсантов были 
участники Нарвской хоровой школы, 
исполнившие свои номера в опер-
ном стиле, а также юные школьники, 

очаровавшие публику своей искренно-
стью. Поэтому выбрать лучшего из всех 
исполнителей было непростой задачей 
для жюри, в состав которого входили 
Каупо и Мерит Мяннисте.

Смешанный ансамбль "Tammiku" 
получил приз за лучшее исполнение 
зимней песни, вокальный ансамбль 
"Bliss" наградили за целостность 
номера, ученица 10-го класса Йыхви-
ской гимназии Афина Махаррамова 
завоевала гран-при, а Даниил Сергеев, 
представлявший ту же школу, получил 
приз зрительских симпатий.

Руководитель Таммикуского народ-
ного дома Хели Вяхк, организовавшая 
конкурс, констатировала, что к этому 
конкурсу обычно проявляют большой 
интерес, но, к сожалению, в этот раз 
некоторые исполнители отсутствовали 
из-за болезни. "Цель состоит в том, 
чтобы собрать вместе местные группы 
и солистов, чтобы они могли увидеть 
друг друга и в то же время предложить 
публике захватывающий концерт".

"ЙТ"

Составляется профиль 
здоровья и благополучия
К лету 2023 года волостное управление в сотрудничестве с Институ-
том развития здоровья составит э-профиль здоровья и благополучия 
Йыхвиской волости, то есть анализ здоровья и благополучия волост-
ных жителей. Составляемый профиль здоровья и благополучия носит 
межотраслевой характер (социальная сфера, образование, культура, 
спорт, экономика и пр.) и основывается на различных статистических 
данных, что даст хороший обзор состояния здоровья наших людей 
и влияющих на него факторов. Чтобы информация была как можно 
более всеобъемлющей и были охвачены все области, необходимы межо-
траслевое сотрудничество, планирование мероприятий как внутри 
самоуправления, так и между разными целевыми группами, а также 
вовлечение общины по мере необходимости.
На основе собранных данных самоуправление сможет впредь пла-
нировать, опираясь на доказательную практику, и приоритизировать 
дальнейшие действия во благо здоровья своих жителей. Для этого 
следующим шагом планируется составление программы действий, в 
которой поставят конкретные цели по улучшению показателей здо-
ровья населения.
На данный момент у Йыхвиской волости есть как профиль здоровья 
Йыхвиской волости, так и программа развития благополучия детей 
и семей. Также имеется обзор состояния здоровья и благополучия в 
Ида-Вируском уезде - 2022, в котором приведены данные о показателях 
здоровья жителей уезда.

Сирли ТАММИСТЕ,
руководитель социальной службы волостного управления

Союз легкой атлетики признал 
заслуги Йыхви

Депутат собрания обвиняет 
волостного старейшину
Депутат волостного собрания обвиняет в газете "Северное 
побережье" и в управляемых им аккаунтах в социальных сетях 
старейшину волости в связи со случаем увольнения бывшего 
руководителя Йыхвиской спортивной школы.
"Почему волостной старейшина Марис Тоомель сразу не 
обратилась в полицию, когда узнала, что бывший руководитель 
спортивной школы зашел в женскую душевую, когда там 
находилась женщина?" - спрашивает член волостного собрания 
Алексей Наумкин как в своем личном аккаунте, так и в аккаунте 
йыхвиских центристов. В запросе в волостное собрание Наумкин 
пишет, что волостной старейшина получила жалобу в связи с 
этим инцидентом и вместо внутреннего расследования решила 
спасти бывшего директора Тоомаса Ныммисте от скандала и 
посоветовала ему уйти с должности по собственному желанию.
Волостной старейшина Марис Тоомель сказала, что, к сожалению, 
в запросе Наумкина и его постах в соцсетях содержится несколько 
фактических ошибок.
- Начнем с того, что мне как волостному старейшине жалоб по 
этому поводу не поступало. Человек, находившийся в душевой, 
выразил свое недовольство руководителю "Jõhvi Sport", это 
во-первых. Во-вторых, когда информация дошла до меня, я 
сразу занялась этим вопросом. Решение уйти по собственному 
желанию было принято самим Ныммисте, и никто его к этому не 
принуждал и не собирался ничего скрывать, - сказала Тоомель. 
- Насколько я знаю, упомянутая жалоба была подана в полицию, 
и там занимаются этим вопросом.
Бывший директор спортшколы подал заявление об увольнении 
в середине октября после того, как на него поступила жалоба 
на имя руководителя "Jõhvi Sport" Айнара Сепника; по словам 
подательницы жалобы, Ныммисте зашел в женскую раздевалку 
спортхолла, чем вызвал у нее чувство неловкости.
Свою версию случившегося Ныммисте изложил в своем аккаунте 
в "Facebook", оправдывая свой поступок желанием убедиться, что 
с человеком в душевой все в порядке, поскольку перед тем, как 
войти, он услышал доносившийся из помещения шум.

"ЙТ"

Смешанный ансамбль "Tammiku" под руководством Ану Кальюсаар 
получил награду за исполнение зимней песни. Фото: Эрика ПРАВЕ

Конкурс солистов 
и ансамблей

На торжественном мероприятии 
EKJL поблагодарили также 
Йыхвиское волостное управление. 

ФОТО: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Эстонский союз легкой атлетики (EKJL) 
подвел итоги уходящего года торжествен-
ным мероприятием, на котором при-
знания удостоились также Йыхвиское 
волостное управление и "Jõhvi Sport" за 
хорошее сотрудничество в организации 
соревнований в честь открытия стадиона 
имени Хейно Липпа.

Награду вручил член правления EKJL 
Мати Лиллиаллик, который также возглав-
ляет клуб, организующий крупнейшие спор-
тивные мероприятия в Эстонии.

Награду принял директор "Jõhvi Sport" 
Айнар Сепник. Он констатировал, что полу-
чение приглашения на подобное мероприя-
тие уже имеет большое значение.

- Настоящим признанием для меня как 
руководителя "Jõhvi Sport" стали слова бла-
годарности от Мати Лиллиаллика, одного из 
лучших организаторов спортивных меро-
приятий в Эстонии, сказанные сразу после 
легкоатлетического вечера памяти Хейно 
Липпа перед аудиторией численностью 
около 1200 человек 21 июня: "Я никогда ни 

в одном самоуправлении не получал такой 
поддержки от местного спортивного орга-
низатора". Эти слова гораздо важнее, чем 
какой-то сувенир в витрине. Это было насто-
ящим признанием, которое заслужили все 
волонтеры и помощники, - сказал Сепник.

Легкоатлетический стадион имени 
Хейно Липпа был открыт в середине июня 
этого года и предназначен для занятий 
спортом как для жителей Йыхви, так и для 
гостей, сказал Сепник. По его словам, цель 
"Jõhvi Sport" - организовывать здесь важ-
ные соревнования, которые посодействуют 
развитию спортивного туризма и вернут 
йыхвиским предпринимателям часть денег, 
например, за счет питания и размещения. 
"Такие соревнования - это, безусловно, лег-
коатлетический вечер памяти Хейно Липпа 
16 июня и намеченные на июль двухдневные 
соревнования "Rukkilillemängud", которые 
пока официально не подтверждены", - ска-
зал Сепник. Он добавил, что, согласно теку-
щим планам, 16 июня 2023 года на стадионе 
имени Хейно Липпа пройдет соревнование 
уровня "Bronze label" Международной ассо-
циации легкоатлетических федераций IAAF. 
Соревнования этой категории не прово-
дились в Эстонии уже десять лет.

"ЙТ"

В середине ноября в Вильянди состоялась международная конференция по 
шерсти и соревнование по прядению. Лучшим в прядении на прялке стал 
молодой йыхвисец Маркос Лийвранд, который в настоящее время учится 
на первом курсе в Эстонском университете естественных наук.

- Что это был за конкурс и кто в нем 
участвовал?
- Это было соревнование по пряде-
нию, где можно было посостязаться 
в прядении на прялке и веретене. В 
прядении на прялке участвовало пять 
человек, один из которых был студен-
том по обмену из США. Я также уча-
ствовал в прядении на веретене, там 
моими конкурентами были норвежцы.

- Что на этом конкурсе оценивалось? 
Скорость, точность, чистота?
- Во время соревнований оценивалась 
однородность однокруточной пряжи, 
спряденной в течение трех минут на 
прялке или веретене, а также измеря-
лась длина пряжи. В какой-то степени 
это нечестно, потому что у каждого 
человека свой стиль прядения, кто-то 
прядет коротким вытягиванием, а 
кто-то, как я, длинным.

- В чем секрет хорошего прядения 
или хорошей пряжи?

- Секрет хорошего прядения заклю-
чается в постоянной практике, чтобы 
прядение шло плавно. Инструмент 
тоже должен быть в порядке. Никогда 
не знаешь, получится ли хорошая 
пряжа. Хорошая пряжа зависит от 
качества шерсти и сочетаемости 
компонентов.

- Какая пряжа тебе самому нравится 
и почему?
- Больше всего мне по душе пряжа из 
собачьей шерсти, потому что соба-
чья шерсть была главной причиной, 
почему я вообще начал прясть, и, 
кроме того, пряжа из собачьей шер-
сти мягкая. Собачья шерсть - самый 
доступный материал, но каким-то 
образом она оказывается в мусоре, где 
ей совсем не место. Использование 
собачьей шерсти для изготовления 
пряжи является вторичным исполь-
зованием: в мусорном ведре остается 
больше места, и для пылесоса меньше 
работы.

Маркос говорит, что получил много 
положительных отзывов о своем хобби.
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Маркос Лийвранд выиграл            соревнование по прядению
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С 1 января 2023 года к лицам, достигшим пенсионного 
возраста по старости, применяется не облагаемый 
налогом доход в размере средней пенсии, то есть 704 
евро. Это означает, что Департамент социального 
страхования не будет удерживать подоходный налог 
с пенсии, которая меньше 704 евро, и человек на руки 
будет получать больше денег. Если пенсия выше, то 
Департамент социального страхования будет удерживать 
подоходный налог с части, превышающей 704 евро.

Не облагаемый налогом доход человека, достигшего 
пенсионного возраста по старости, в 2023 году составит 
8 448 евро, применение необлагаемого дохода не зависит 
от годового дохода человека. Это важное изменение 
законодательства, поскольку ранее к лицу, достигшему 
пенсионного возраста по старости, применялся общий 
не облагаемый налогом доход, который уменьшался 
по мере увеличения годового дохода и мог привести 
к обязательству по подоходному налогу на основании 
декларации о доходах.

Однако с нового года не облагаемый налогом доход 
человека, достигшего пенсионного возраста по старости, 
составляет фиксированную сумму в размере 704 евро за 
календарный месяц 
 
 
 

и 8 448 евро в год, и эта сумма не меняется, даже 
если пенсионер продолжает работать и получает 
дополнительно к пенсии заработную плату.

НЕОБЛАГАЕМЫЙ ДОХОД В ПЕНСИОННОМ ВОЗРАСТЕ ПО СТАРОСТИ

Человек, достигший возраста пенсии по старости 
в течение 2023 года, также имеет право на 
необлагаемый доход в размере средней пенсии.

!

1 месяц = 704 € (2023. г)

1 год = 8448 € (2023. г)

ТРИ СЦЕНАРИЯ
Вы достигли пенсионного возраста по старости и получаете пенсию от 
Департамента социального страхования
Департамент социального страхования автоматически применит необлагаемый 
налогом доход к Вашей пенсии в размере средней пенсии по старости, которая 
в 2023 году составит 704 евро в месяц. Заявление в Департамент социального 
страхования подавать не надо.
Например, если в январе 2023 года Ваша пенсия 800 евро, тогда Департамент 
социального страхования удержит с 96 евро (800 - 704) подоходный налог в 
размере 19,20 евро, и на руки  Вы получите 780,80 евро. 
Если в 2023 году Ваша пенсия будет менее 704 евро, Пенсионный центр 
применит неиспользованный остаток необлагаемого налогом дохода к 
выплатам из II ступени, которые облагаются подоходным налогом по ставке 
10%. Заявление в Пенсионный центр подавать не надо.

Вы достигли пенсионного возраста по старости и работаете
Если в 2023 году Ваша пенсия и выплата из II ступени, которая облагается подоходным 
налогом по ставке 10%, в сумме будут менее 704 евро, то оставшийся неиспользованный 
необлагаемый доход Вы можете использовать к заработной плате. Для этого Вы должны 
подать заявление работодателю, в котором следует указать неиспользованную сумму 
необлагаемого дохода, которую работодатель будет применять к произведенным Вам 
выплатам.
Например, если Ваша пенсия составляет 600 евро и заработная плата - 800 евро, то 
Департамент социального страхования учитывает к пенсии необлагаемый доход в размере 
600 евро. Оставшийся неиспользованным необлагаемый доход в размере 104 евро (704 - 600) 
Вы можете применить к зарплате. Для этого необходимо подать заявление работодателю. 
Работодатель удержит с 696 евро (800 – 104) подоходный налог в размере 139,20 евро, и на 
руки Вы получите 660,80 евро.
Использование необлагаемого дохода Вы можете проверить в e-MTA в разделе «Мои доходы».

Вы работаете и достигаете пенсионного возраста по старости в течение года
С января 2023 года работодатель может применять к Вашей зарплате необлагаемый 
налогом доход в сумме до 704 евро. Для этого необходимо подать заявление работодателю 
и указать сумму необлагаемого налогом дохода, которую работодатель будет применять к 
выплачиваемой Вам зарплате.
Если в течение года Вы достигнете возраста пенсии по старости и начнете получать пенсию 
по старости, тогда Департамент социального страхования автоматически начнет применять 
не облагаемый налогом доход к Вашей пенсии. Вы будете должны изменить заявление о 
применении необлагаемого дохода, поданное ранее работодателю, чтобы необлагаемый 
налогом доход не был применен в большем объеме, чем разрешено законом.
Более подробная информация на сайте Налогово-таможенного департамента в разделе для 
частных клиентов под рубрикой «Необлагаемый доход в пенсионном возрасте по старости».
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УВЕДОМЛЕНИЯ
Йыхвиское волостное управление распоряжением № 909 от 15.11.2022 г. 
инициировало составление детальной планировки трассы теплопровода.
Цель составления детальной планировки - определение трассового коридора тепло-
провода, а также планирование и строительство теплопровода от недвижимости Narva 
mnt 139a до потребительских установок желающих подключиться к теплосети участков 
недвижимости (Narva mnt 141, Narva mnt 141a, Narva mnt 143 и Narva mnt 143a). Строи-
тельство теплопровода необходимо для подключения участков недвижимости Narva mnt 
141, Narva mnt 141a, Narva mnt 143 и Narva mnt 143a к теплосети.

Трассовый коридор планируемого теплопровода проходит через Пюхайыги и частично 
расположен в береговом поясе запрета на строительство реки Пюхайыги. В соответствии 
с п. 8 ч. 5 § 38 Закона об охране природы, запрет на строительство не распространяется на 
техносети и техносооружения, намеченные введенной в действие детальной планировкой 
или введенной в действие общей планировкой.

Поскольку действующая общая планировка не определяет трассовый коридор теплопро-
вода, то для его планирования надо составить детальную планировку.

Территория планировки охватывает частично недвижимость Narva mnt 139a (ее западную 
часть, кадастровый признак 25301:010:0034, земля водоемов 100%, площадь 17137 м²), 
частично недвижимость Narva mnt 139 (ее восточную часть, кадастровый признак 
25301:010:0035, земля водоемов 70% и коммерческая земля 30%, площадь 12631 м²), 
частично расположенную между ними недвижимость Narva maantee J1 (кадастровый 
признак 25101:001:0011, транспортная земля 100%, площадь 2163 м²), а также участки 
недвижимости Narva mnt 143a (кадастровый признак 25301:011:0022, коммерческая 
земля 100%, площадь 7106 м²) и Narva mnt 141a (кадастровый признак 25101:001:0010, 
коммерческая земля 100%, площадь 8048 м²) в пределах пояса запрета на строительство 
у реки Пюхайыги. Площадь планировочной территории - ca 8500 м².

Составляемая детальная планировка согласуется с общей планировкой Йыхвиской волости 
(введена в действие постановлением № 127 Йыхвиского волостного собрания от 18 июля 
2013 г.). Общая планировка устанавливает в качестве региона центрального отопления 
весь город Йыхви.

С распоряжением об инициировании составления детальной планировки можно ознако-
миться на сайте волости по адресу: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud 
/ Dokumendihalduse planeeringute register / DP-185.

***

Йыхвиское волостное управление распоряжением 
№ 887 от 8.11.2022 г. инициировало.
проводимую путем открытой процедуры выдачу условий проектирования для выдачи 
условий проектирования на строительство новой велопешеходной дороги на участках 
недвижимости A. H. Tammsaare tänav L6, A. H. Tammsaare tänav L5, A. H. Tammsaare tänav 
T4 и Muru tänav T2 в городе Йыхви Йыхвиской волости.

Йыхвиское волостное управление, регистрационный код 75033483, 30 сентября 2022 года 
подало ходатайство на проектные условия № 2211002/11574 для строительства новой вело-
пешеходной дороги на участках недвижимости A. H. Tammsaare tänav L6, A. H. Tammsaare 
tänav L5, A. H. Tammsaare tänav T4 и Muru tänav T2 в городе Йыхви Йыхвиской волости.

Согласно ч. 1 § 99 Строительного кодекса, проектные условия необходимы для состав-
ления проекта строительства дороги, если расположение дороги точно не определено 
планировкой.

В соответствии с ч. 1 § 31 Строительного кодекса организация выдачи проектных условий 
решается путем открытой процедуры. В ходе публичной экспозиции заинтересованное 
лицо и лицо, права которого могут быть затронуты выдачей условий проектирования, 
вправе подать предложения и возражения относительно проекта или ходатайства.

Предложения и возражения по проекту или ходатайству о выдаче условий проекти-
рования необходимо не позднее 12 декабря 2022 г. отправить в письменном виде на 
почтовый адрес Йыхвиского волостного управления: ул. Кооли, 2, Йыхви 41595 или на 
адрес электронной почты: johvi@johvi.ee.

С проектными условиями можно ознакомиться на сайте Йыхвиской волости.

***

Йыхвиское волостное управление распоряжением 
№ 888 от 8.11.2022 г. инициировало.
открытую процедуру выдачи уточняющих условий проектирования для детальной пла-
нировки Йыхвиского бизнес-логистического парка на участках недвижимости Jordi tee 
9, Jordi tee 11, Jordi tee 13, Risti tee 4 и Risti tee 6 в деревне Котинука Йыхвиской волости.

АО "RTG PROJEKTBÜROO", регистрационный код 10385231, 16 июня 2022 г. подало хода-
тайство на проектные условия № 2211002/07590 с целью уточнения содержащихся в 
детальной планировке целевого назначения использования, архитектурных, строительных 
или дизайнерских условий и необходимости проведения инженерных изысканий для 
строительства офисно-производственного здания на участках недвижимости Jordi tee 
9, Jordi tee 11, Jordi tee 13, Risti tee 4 и Risti tee 6 в деревне Котинука Йыхвиской волости.

Планируемая деятельность - производство крахмала из гороха. Помимо крахмала, в 
качестве побочного продукта планируется производить протеины и гороховое волокно. 
Возникающие на производстве остатки шелушения гороха, сточные воды и материал, 
образующийся при обработке сточных вод, хотят направить для использования в сельском 
хозяйстве. Также из остатков шелушения планируется производить пеллеты, которые 
будут использоваться для выработки энергии локально на предприятии. Завод состоит 
из административно-производственных зданий и относящихся к ним уличных территорий 
(складских площадок, автостоянок и т.д.). На территории планируется построить бассейн(ы) 
закрытого типа для хранения материала, полученного из осадков сточных вод.

На участках недвижимости Jordi tee 9, Jordi tee 11, Jordi tee 13, Risti tee 4 и Risti tee 6 дей-
ствует детальная планировка территории расположенного в деревне Котинука Йыхвиской 
волости Йыхвиского бизнес-логистического парка (DP-128), введенная в действие реше-
нием № 154 Йыхвиского волостного собрания от 17 ноября 2011 г. Согласно детальной 
планировке, целевое землепользование составляет 80% производственных земель и 
20% коммерческих земель. Планируемые здания и сооружения остаются в пределах 
зоны строительства, указанной в детальной планировке. Высоты зданий и сооружений 
не превышают указанных в детальной планировке.

На основании п. 1 ч. 1 § 27 Строительного кодекса (далее - EhS), при наличии детальной 
планировки условия проектирования могут быть выданы для подготовки строитель-
ного проекта здания с обязательством по разрешению на строительство, если с момента 
введения детальной планировки прошло более пяти лет. В соответствии с пп. 1, 4 и 6 ч. 
4 § 27 EhS в условиях проектирования уточняются целевое назначение использования, 
архитектурные, строительные или дизайнерские условия и необходимость проведения 
инженерных изысканий.

В соответствии с ч. 1 § 31 EhS организация выдачи проектных условий в случае, ука-
занном в § 27 EhS, решается путем открытой процедуры. В ходе публичной экспозиции 
заинтересованное лицо и лицо, права которого могут быть затронуты выдачей условий 
проектирования, вправе вносить предложения и возражения относительно проекта 
или ходатайства.

Предложения и возражения по проекту или ходатайству на проектные условия необ-
ходимо не позднее 8 декабря 2022 г. отправить в письменном виде на почтовый адрес 
Йыхвиского волостного управления: ул. Кооли, 2, Йыхви 41595 или на адрес электронной 
почты: johvi@johvi.ee.

С проектными условиями можно ознакомиться на сайте Йыхвиской волости.

Alates 1. jaanuarist 2023 kehtib vanaduspensioniik-
ka jõudnud inimesele maksuvaba tulu keskmise 
pensioni ulatuses ehk 704 eurot. See tähendab, et 
sotsiaalkindlustusamet ei pea enam kinni tulumaksu 
pensionilt, mis on väiksem kui 704 eurot, ja inimene 
saab rohkem raha kätte. Kui pension on suurem, siis 
sotsiaalkindlustusamet peab kinni tulumaksu 704 
eurot ületavalt osalt.  

Vanaduspensioniikka jõudnud inimese maksuvaba 
tulu on 2023. aastal 8448 eurot ning seda sõltumata 
inimese aastatulu suurusest. See on oluline muu-
datus, sest varasemalt kehtis vanaduspensioniikka 
jõudnud inimesele üldine maksuvaba tulu, mis aas-
tatulu kasvades vähenes ja võis tuludeklaratsiooni 
alusel tuua inimesele kaasa tulumaksukohustuse.

Uuest aastast on aga vanaduspensioniikka jõudnud 
inimesele maksuvaba tulu kindel summa 704 eurot kalen-
drikuus  
 
 

ja 8448 eurot aastas ning see ei muutu ka siis, kui pen-
sionär jätkab töötamist ja saab lisaks pensionile töötasu.

MAKSUVABA TULU VANADUSPENSIONIEAS

Maksuvabale tulule vanaduspensionieas on õigus ka 
inimesel, kes jõuab vanaduspensioniikka 2023. aasta 
jooksul.

!

1 kuu = 704 € (2023. a)

1 aasta = 8448 € (2023. a)

KOLM STSENAARIUMI

Olete jõudnud vanaduspensioniikka ja saate sotsiaalkindlustusa-
metilt pensioni
Sotsiaalkindlustusamet arvestab Teie pensionile automaatselt maksuvaba tulu kesk-
mise vanaduspensioni ulatuses, mis on 2023. aastal 704 eurot kuus. Te ei pea selleks 
sotsiaalkindlustusametile esitama avaldust. 
Näiteks kui teie pension on 2023. aasta jaanuaris 800 eurot, siis sotsiaalkindlustusamet 
peab 96 eurolt (800-704) kinni tulumaksu 19,12 eurot ning Te saate kätte 780,80 eurot.
Kui 2023. aastal on Teie pension väiksem kui 704 eurot, siis pensionikeskus saab 
kasutamata maksuvaba tulu jäägi arvestada Teie II samba väljamaksetele, mis maksus-
tatakse tulumaksuga määras 10%. Te ei pea ka selleks esitama avaldust.  

Olete vanaduspensionieas ja töötate
Kui 2023. aastal on Teie pension ja II samba väljamakse, mis maksustatakse 
tulumaksuga määras 10%, kokku väiksem kui 704 eurot, siis saate kasutamata 
maksuvaba tulu jäägi arvestada oma töötasule. Te peate selleks esitama tööandjale 
avalduse ja ära märkima maksuvaba tulu jäägi, mis tööandja võib Teie töötasule 
arvestada.
Näiteks kui Teie pension on 600 eurot ja töötasu 800 eurot, siis sotsiaalkindlus-
tusamet arvestab pensionile maksuvabatulu 600 eurot.  Maksuvaba tulu jääki 104 
eurot (704-600) saate rakendada oma töötasule. Selleks peate Te tööandjale esitama 
avalduse. Tööandja peab 696 eurolt (800 – 104) kinni tulumaksu 139,20 eurot ning 
Te saate kätte 660,80 eurot. 
Maksuvaba tulu kasutamist saate kontrollida e-MTAs rubriigis “Minu sissetulekud”.

Te töötate ja jõuate vanaduspensioniikka aasta jooksul
Tööandja arvestab alates 2023. aasta jaanuarist Teie töötasule maksuvaba tulu kuni 
704 eurot. Te peate selleks esitama tööandjale avalduse ja ära märkima maksuvaba 
tulu summa, mis tööandja Teile arvestab.
Kui Te jõuate aasta jooksul vanaduspensioniikka ja hakkate saama vanaduspensioni, 
siis arvestab sotsiaalkindlustusamet automaatselt Teie pensionile maksuvaba tulu. 
Teil tuleb tööandja juures oma maksuvaba tulu avaldus ära muuta, et Teile ei arves-
tataks maksuvaba tulu lubatust rohkem.
Täpsem info maksu- ja tolliameti kodulehel erakliendi rubriigis “Maksuvaba tulu vana-
duspensionieas”.
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С 1 января 2023 года к лицам, достигшим пенсионного 
возраста по старости, применяется не облагаемый 
налогом доход в размере средней пенсии, то есть 704 
евро. Это означает, что Департамент социального 
страхования не будет удерживать подоходный налог 
с пенсии, которая меньше 704 евро, и человек на руки 
будет получать больше денег. Если пенсия выше, то 
Департамент социального страхования будет удерживать 
подоходный налог с части, превышающей 704 евро.

Не облагаемый налогом доход человека, достигшего 
пенсионного возраста по старости, в 2023 году составит 
8 448 евро, применение необлагаемого дохода не зависит 
от годового дохода человека. Это важное изменение 
законодательства, поскольку ранее к лицу, достигшему 
пенсионного возраста по старости, применялся общий 
не облагаемый налогом доход, который уменьшался 
по мере увеличения годового дохода и мог привести 
к обязательству по подоходному налогу на основании 
декларации о доходах.

Однако с нового года не облагаемый налогом доход 
человека, достигшего пенсионного возраста по старости, 
составляет фиксированную сумму в размере 704 евро за 
календарный месяц 
 
 
 

и 8 448 евро в год, и эта сумма не меняется, даже 
если пенсионер продолжает работать и получает 
дополнительно к пенсии заработную плату.

НЕОБЛАГАЕМЫЙ ДОХОД В ПЕНСИОННОМ ВОЗРАСТЕ ПО СТАРОСТИ

Человек, достигший возраста пенсии по старости 
в течение 2023 года, также имеет право на 
необлагаемый доход в размере средней пенсии.

!

1 месяц = 704 € (2023. г)

1 год = 8448 € (2023. г)

ТРИ СЦЕНАРИЯ
Вы достигли пенсионного возраста по старости и получаете пенсию от 
Департамента социального страхования
Департамент социального страхования автоматически применит необлагаемый 
налогом доход к Вашей пенсии в размере средней пенсии по старости, которая 
в 2023 году составит 704 евро в месяц. Заявление в Департамент социального 
страхования подавать не надо.
Например, если в январе 2023 года Ваша пенсия 800 евро, тогда Департамент 
социального страхования удержит с 96 евро (800 - 704) подоходный налог в 
размере 19,20 евро, и на руки  Вы получите 780,80 евро. 
Если в 2023 году Ваша пенсия будет менее 704 евро, Пенсионный центр 
применит неиспользованный остаток необлагаемого налогом дохода к 
выплатам из II ступени, которые облагаются подоходным налогом по ставке 
10%. Заявление в Пенсионный центр подавать не надо.

Вы достигли пенсионного возраста по старости и работаете
Если в 2023 году Ваша пенсия и выплата из II ступени, которая облагается подоходным 
налогом по ставке 10%, в сумме будут менее 704 евро, то оставшийся неиспользованный 
необлагаемый доход Вы можете использовать к заработной плате. Для этого Вы должны 
подать заявление работодателю, в котором следует указать неиспользованную сумму 
необлагаемого дохода, которую работодатель будет применять к произведенным Вам 
выплатам.
Например, если Ваша пенсия составляет 600 евро и заработная плата - 800 евро, то 
Департамент социального страхования учитывает к пенсии необлагаемый доход в размере 
600 евро. Оставшийся неиспользованным необлагаемый доход в размере 104 евро (704 - 600) 
Вы можете применить к зарплате. Для этого необходимо подать заявление работодателю. 
Работодатель удержит с 696 евро (800 – 104) подоходный налог в размере 139,20 евро, и на 
руки Вы получите 660,80 евро.
Использование необлагаемого дохода Вы можете проверить в e-MTA в разделе «Мои доходы».

Вы работаете и достигаете пенсионного возраста по старости в течение года
С января 2023 года работодатель может применять к Вашей зарплате необлагаемый 
налогом доход в сумме до 704 евро. Для этого необходимо подать заявление работодателю 
и указать сумму необлагаемого налогом дохода, которую работодатель будет применять к 
выплачиваемой Вам зарплате.
Если в течение года Вы достигнете возраста пенсии по старости и начнете получать пенсию 
по старости, тогда Департамент социального страхования автоматически начнет применять 
не облагаемый налогом доход к Вашей пенсии. Вы будете должны изменить заявление о 
применении необлагаемого дохода, поданное ранее работодателю, чтобы необлагаемый 
налогом доход не был применен в большем объеме, чем разрешено законом.
Более подробная информация на сайте Налогово-таможенного департамента в разделе для 
частных клиентов под рубрикой «Необлагаемый доход в пенсионном возрасте по старости».
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- Маркос, ты занимаешься тем, в чем 
не разбираются ни многие твои свер-
стники, ни люди старшего возраста. 
Что делает прядение или создание 
пряжи особенным для тебя?
- Я думаю, что особенным прядение 
делает ощущение, что я умею пользо-
ваться старомодным приспособлением, 
которым давным-давно пользовались 
ежедневно на хуторах, а теперь оно 
просто хранится во многих домах на 
чердаке, а навыки позабыты. Я и раньше 
говорил, что пристрастился к пряде-
нию, и от этой привычки не избавиться. 
Прядение похоже на искусство, у тебя 
есть возможность импровизировать и 
прясть пряжу самой разной толщины, 
разных цветов. Я счастлив поддержи-
вать культурное наследие, занимаясь 
прядением, и мотивировать других 
людей тоже заниматься прядением.

- Когда люди больше интересуются 
носками/варежками и пряжей, или 
здесь нет разницы, интерес есть 
всегда?
- Перед Рождеством всегда больше 
знакомых, да и незнакомых, интере-
сующихся вязанием или пряжей. Для 

подарков хотят что-то практичное и 
особенное. Пряжа и вязанье идеально 
подходят для такой холодной погоды. 
Летом меньше интереса - кому в такую 
жару захочется прясть или вязать?

- Ты в принципе создаешь пряжу 
с самого начала - начиная со сбора 
собачьей шерсти. Что тебе дает это 
занятие?
- Прядение дает мне возможность 
заниматься хобби, которое мне нра-
вится и до сих пор интересует. У каж-
дого должно быть увлечение. Вдобавок 
находишь новых знакомых и друзей по 
интересам. Не нужно покупать пряжу 
в магазине, потому что можешь сделать 
ее сам. Прядение отвлекает от смарт-
устройств. Ты не сможешь сидеть в 
телефоне и одновременно прясть, но 
можно вполглаза следить за происхо-
дящим на телеэкране. Кроме того, в 
холодную и темную зимнюю пору на 
улице нечем заняться, кроме уборки 
снега. А в теплой комнате можно 
напрясть немного пряжи.

"ЙТ"

Маркос Лийвранд выиграл            соревнование по прядению
Маркос Лийвранд учился в 
седьмом классе, когда заду-
мался о том, что делать с шерс-
тью, скопившейся при расче-
сывании его собаки Морриса, 
- набралось ее с целый мешок.

Паренек не решился выбро-
сить это добро и начал искать 
в интернете идеи, что пред-
принять с кучей шерсти, пока 
не нашел на "YouTube" видео, 
где из собачьей шерсти делают 
пряжу. Так все и началось.

Если теперь Маркос прядет на 
солидной прялке и использует 
в качестве приспособлений 
ручную чесалку и мотовило, 
доставшиеся ему от праба-
бушки и прадедушки, то в 
самом начале он сам смасте-
рил необходимые средства 
из рукояти кисти и компакт-
диска. Он делает пряжу из 
собачьей шерсти и овечьей 
шерсти. Овечью шерсть поку-
пает на шерстяных фабриках, 
собачью шерсть получает от 
знакомых или из салонов, а 
также от незнакомых людей, 
которые сами ее предлагают.
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97
Мийна Евсеенко

95
Айно Хаан

94
Михаил Трусов

93
Вероника Мейгас
Мария Костина

Мария Вяльцева
92

Хельги-Аделе Рооден
Айно Шпакова

91
Йоханнес Тынувере
Парасковья Гусева

Эвальд Пайо
Маргарита Фролова

90
Майму Аавель

Надежда Лисименко
Людмила Парфеева
Галина Григорьева

Майре Кулдметс
89

Евгения Вересова
Айно Пирк

Тамара Семченкова
Раиса Федорова

Нина Лапко
88

Вайке Ильвес
Илона Лиллемяэ
Мария Смирнова

Алексей Хейстонен
87

Кальви Ряэск
Зоя Мальцева

Аркадий Иванов
Алексей Васильев
Мария Журавлева

Анна Калден
86

Валентина Суворова
Надежда Бочковская

Нина Ершова
Екатерина Шмутова

Салме Аав
85

Эха Водья
Агнесса Латкина

Малле Соосаар
Кулдар Суубан

Надежда Дмитриева
Евгения Иванова

80
Клавдия Селезнева

Галина Митяева
Валдо Лийвик
Каймо Кюттис

Ильме Онг
Леокадия Халтурина

75
Йоханнес Сильдник
Людмила Исакова

Юрий Кислый
Виталий Нечаев
Сергей Ягодин

Любовь Пахомова
Калев Ныммелоо

Екатерина Жарова
Владимир Щуров
Николай Шевцов

Анна Ягодина
Вийда Ряммал

70
Виктор Осадчий

Николай Кулибер
Райво Салутамм

Екатерина Белоусова
Олег Маркарян

Капитолина Полавко
Анатолий Котляревич

Анне-Лийс Мяэ
Сирье Вахт

Ольга Смирнова
Михаил Бауков

Валентина Минакова
Айме Мыйк

Светлана Струкова
Александр Конюх
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В ноябре свой день 
рождения отметили 

следующие почтенные 
жители волости:

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом 
по телефону 336 3750 или 508 9468.

В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ПН., 12.12 в 18.00
"Маленькая песня для большой 
сцены".

• ВТ., 20.12 в 19.00
Рождественская программа 
Эстонского национального муж-
ского хора "Северное Рождество".

• СБ., 24.12 в 12.00 и 14.00
Спектакль театра "Tuuleveski" 
"Волшебная ночь".

• ВТ., 27.12 в 19.00
Праздничная музыка. Койксон/
Эплик/Выйгемаст.

• ЧТ., 29.12 в 19.00
Новогодний праздник
Ведущий Гауте Кивистик. 
Ансамбль "Horoskoop" и Герли 
Пармас. Барабанное шоу Сийма 
Коппеля. Уличный артист Силь-
вейн Оулала. Шоу-труппа "Ciara".

Выступление барменов.Фото-
киоск для селфи, мобильный 
коктейльный бар в лаунж-баре, 
неожиданные гости за диджей-
ским пультом. Вход по приглаше-
ниям.

• ПТ., 30.12 в 19.00
Новогодний концерт. Таллинн-
ский камерный оркестр, Ирина 
Захаренкова (фортепиано), дири-
жер Каспар Мянд.

ВЫСТАВКИ
В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 6-28.12
Выставка художника Кохтла-Ярве-
ского объединения художников 
Юрия Хорева "Зима в городе".

www.huvikeskus.info
www.facebook.com/

meeldivatekohtumistepaik

КУЛЬТУРНАЯ АФИША

Мирослава Малиновская
Эмилия Заваруева
Анна Смирнягина

Зара Гричоу
Александра Валк

Тея Сялик
Геттер Вийол

Янетте Якобсон
Ловийзе Варуск
Роберт Таммине

В октябре 
зарегистрировали 
рождение десяти 

маленьких граждан 
волости: 

Весь благотворительный доход от мероприятия будет направлен детям, состоящим в списке 
СОЦИАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ЙЫХВИСКОЙ ВОЛОСТИ (71 ребенок).

Цель мероприятия - собрать как минимум 1000+ евро благотворительного дохода. 
Более крупная цель - ок. 1400 евро, чтобы подарочный фонд составил 20 евро на каждого ребенка.

Мужской баскетбольный турнир - 2 полуфинала + ФИНАЛ в 20.30.

Культурная программа и развлекательные паузы, в т.ч. лотерея.

Перед мужским баскетбольным финалом - женский волейбол: 
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ vs ГОСУДАРСТВО.

Для детей вход свободный, 
для взрослых - 2 ЕВРО, 
при наличии возможно-
сти более крупную сумму 
можно оставить в ящике 
для сбора пожертвований.

В среду, 14 декабря, с 18.00 до 21.00 
в Йыхвиском спортхолле 

СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
СПОРТИВНАЯ БИТВА

УЧАСТВУЮЩИЕ ПАРТНЕРЫ 
Департамент полиции и погранохраны, Силы обороны, Вируская тюрьма, Йыхвиская волость.

Добавлены новогодние украшения. В первое воскресенье Адвента в городе зажглись 
рождественские украшения, к уже существующим добавились новые. Например, семейство 
оленей на музыкальной площадке пополнилось двумя оленятами, а сама площадь украшена 
светящимися гирляндами. На улице Раквере были установлены новые украшения на фонарных 
столбах; в городе рождественские украшения были обновлены на общую сумму 10000 евро.
Йыхвисцы хорошо приняли рождественские украшения - фотографируют их и делают снимки 
на их фоне.

Полный зал слушателей. Концертный дом был заполнен любителями киномузыки - зрители, 
пришедшие посмотреть и послушать украинский оркестр "Lords of Sound", заполнили весь 
большой зал. Столько поклонников культуры собралось впервые со времен коронапандемии.

Первое воскресенье Адвента. На этот раз первые огни Адвента были зажжены в пять часов 
вечера на музыкальной площадке. Погода была хорошая, и многие жители Йыхви пришли при-
нять участие в мероприятии, посмотреть выступление женских коллективов народного танца 
"Геви" и "Таммику" и принять участие в общем шествии на площади, которое возглавили дети из 
центра культуры и интересов.

ФОТОНОВОСТИ
Фото: Эрика ПРАВЕ


